

En libro "Corrupción Política y Sindicalismo"

Ex DC aporta pruebas sobre los dineros entregados a Zaldívar

Jorge Frias, ex militante del PDC y ex dirigente sindical entrega amplios antecedentes sobre la discordia surgida entre la representación laboral DC y la directiva del partido por la utilización de los recursos en dinero con que las organizaciones internacionales llamadas "de trabajadores" apoyan a entidades chilenas de ese carácter.

Lo hace en su libro "Corrupción política y sindicalismo" dado a conocer anteaayer y que desde ayer se está vendiendo a 750 pesos en kioscos de diarios.

En la parte sexta que subtítulo "La vergonzosa utilización del PDC en las ayudas financieras del exterior", Frias relata cómo fue incorporado por el partido al Comité Exterior de la Central Única de Trabajadores, CEX CUT. Dice textualmente: "Jorge Frias hace posible que la DC tenga participación en el CEX CUT y en consecuencia reciba un porcentaje de los recur-

sos que logra obtener y distribuir este organismo para su dirigencia sindical en Chile".

"En 1976 Patricio Aylwin en su calidad de presidente nacional del PDC toma contacto y conocimiento del trabajo de Frias en el exterior, específicamente en el CEX CUT y se reúne con él. Esta reunión se efectuó en París, Francia, en donde el presidente de la PDC se compromete a informar al conjunto de mesa directiva y solucionar el trabajo exterior en forma oficial".

CAPITULO ZALDIVAR

El libro sobre la "corrupción política y el sindicalismo" ya no sólo chileno sino que internacional (por la destinación de dineros del exterior para los sindicatos) agrega detalles sobre el comportamiento de Andrés Zaldívar cuando era presidente del PDC en estos asuntos.

Textualmente expresa: "Andrés Zaldívar, como nuevo presidente del PDC cuestiona la presencia de Jorge Frias en el CEX CUT. Según él porque el ejecutivo de este comité lo componen las tendencias de la UP, pero en especial basa su discrepancia en la presencia comunista, de quienes se considera su enemigo enemigo. En marzo de 1977, Zaldívar tomó contacto oficial con Frias en Bonn, Alemania y en compañía de Ricardo Hormazabal (DC), recibe un aporte financiero que distribuye el CEX CUT a las tendencias políticas que la componen. ¡Ahí se olvida de los comunistas! y recibe los dineros para ser entregados a los trabajadores y dirigentes sindicales chilenos".

Agrega el libro: "Y posteriormente recupera su postura anti-comunista y vuelve a negar la presencia DC en el CEX CUT. Sin embargo, este líder se vuelve a reunir con Frias en París, en esta oportunidad acompañado de Juan Hamilton y Claudio Huepe, quienes por orden del jefe quedan excluidos de la reunión en donde el señor Zaldívar Larrain olvida que la DC niega su participación en el CEX CUT. Y nuevamente recibe un aporte financiero ch-

ra hacerlos llegar al interior del país. Se niega nuevamente a oficializar la representación DC en el CEX CUT y en forma pública y política el estar recibiendo las ayudas financieras".

Se pregunta luego: "Este por una 'táctica política y problemas de seguridad'... ¿será esa táctica la que hizo que jamás llegaran los recursos a su destino?... para evitar estos encuentros 'ordena' que los próximos recursos financieros sean entregados a Pedro Medrano, jefe político de la DC en Europa y que Jaime Castillo en su calidad de vicepresidente de la DC en el exterior, sea quien fiscalice el trabajo de Frias en el extranjero".

Aporta una frase que es una confirmación de lo que el país conoce sobre el PDC acerca de "la indecisión y la ambigüedad que caracteriza al PDC".

REUNION DE CARACAS

Relata más adelante una reunión de dirigentes DC en Caracas, a la que asisten Samuel Astorga, Sergio Mella, Fernando Frias y otros; se trata de conversar acerca de los aportes extranjeros de la CEX CUT a la dirigencia sindical chilena. Los delegados DC "son portadores de un mensaje del presidente de la DC a Frias, que dice textual: "Díganle a Frias que envíe el dinero, que aquí no hemos recibido nada"... la respuesta fue categórica: 'Díganle al presidente que no sea cínico (sic) pues ha estado conmigo en varias oportunidades y sabe perfectamente todo lo que se hace y que además ha recibido aportes financieros personalmente'. En este organismo se supo que a Zaldívar le entregaron el recado en forma textual, a lo que contestó con insultos, arrebatos e iras descontroladas".

Luego de lo cual se recurrió a la intervención personal de Eduardo Frei. "El propio camarada Frei llama a su residencia, lugar del encuentro, al presidente de la DC, señor Zaldívar y le manifiesta que el problema planteado debe ser solucionado a la brevedad posible, éste sólo contesta con evasivas ante los cuestionamientos".

Ex DC aporta pruebas sobre los dineros entregados a Zaldívar [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ex DC aporta pruebas sobre los dineros entregados a Zaldívar [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa